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VERBALE DELLA SEDUTA TELEMATICA DEL 28 GIUGNO 2022 

Il Consiglio di Municipio 1, convocato ai sensi dell’art. 27 del Regolamento dei Municipi del 
Comune di Milano e dell’art. 2 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1, con avviso 
P.G. 350663/2022 del 24/06/2022, si è riunito in prima convocazione, secondo modalità a 
distanza in videoconferenza, in seduta Straordinaria e a seguire Ordinaria, dalle ore 20.30 
alle ore 23.10 di martedì 28/06/2022, per lo svolgimento del seguente ordine del giorno: 
 

Consiglio Straordinario 

1. Audizione Assessora Riva sui temi di sua competenza. 
 

Consiglio Ordinario 
1. Interventi ai sensi dell’art. 11 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
2. Interventi ai sensi dell’art. 12 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
3. Comunicazioni del Presidente del Consiglio di Municipio. 
4. Comunicazioni della Giunta di Municipio. 
5. Approvazione del verbale della seduta del 22/06/2022. 
6. Mozione cons. Bonacorsi: “Introduzione del dispositivo MOVE IN sui veicoli diesel 

dei residenti in Area C sottoposti a divieto di accesso dal 1° ottobre 2022. 
7. Approvazione della Relazione sull’esercizio delle funzioni attribuite al Municipio e sui 

risultati raggiunti ai sensi dell’art. 33bis comma 1 del Regolamento dei Municipi. 
 

Ha presieduto il Presidente Lorenzo Sitia, assistito dal Funzionario verbalizzante Dott.ssa Bianca 
Miola. 
 

E’ presente anche la responsabile Unità Coordinamento Municipio 1 Dott.ssa Carmela 

Generoso. 

Al 1° appello sono risultati presenti i seguenti Consiglieri: Abdu, Arrigoni, Bastianini, Benassati, 
Berni, Bonacorsi, Caccia Dominioni, Canepa, Carusi, Castelbarco Albani, Del Bono, Del Corona 
Borgia, Fasulo, La Russa, Melloni, Nicolazzi, Ossola, Pacetti, Pacini, Pignatti Morano, Poli, Riva, 
Sagramoso, Sitia, Spreafico, Vella, Zazza. 
 

Entra successivamente il Consigliere: Bonvicini (entra alle ore 20.55). 
 

Assenti giustificati i Consiglieri: Ambrosini, Gallo, Steiner. 
 

Il Presidente alle ore 20.36, accertata la validità della riunione, stante la presenza di n. 27 
Consiglieri, ha aperto la seduta nominando scrutatori i Consiglieri: Bastianini, Pacetti, Pignatti. 
 

Alle ore 23.10 il Presidente ha sciolto la seduta. 
 

Letto, confermato, sottoscritto. 
 
 

                    IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE    

                Dott.ssa Bianca Miola    Dott. Lorenzo Sitia 

                (f.to digitalmente)*                                                                     (f.to digitalmente)* 
 
*Firmato digitalmente ai sensi del T.U. 445/2000 e del D. Lgs. 82/2005 e rispettive norme collegate. 
 
 

APPROVATO NELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DI MUNICIPIO 1 DEL 13/09/2022



  

 

 

Consiglio di Municipio 1 Via Marconi, 2 
 

2 
 

Consiglio Straordinario 

Audizione Assessora Riva sui temi di sua competenza. 
L’Assessorato che le ha deleghe in materia di Sport, Turismo e Politiche Giovanili. 
Per quanto riguarda l’ambito delle Politiche giovanili attualmente si è in presenza un budget 
molto limitato, ma è stato assicurato l’impegno, per i prossimi in 5 anni, di incrementarlo 
attingendo a risorse agli altri Assessorati. 
Delega allo Sport: ci si avvale della società partecipata MilanoSport che appartiene al 100% 
al Comune di Milano, e che gestisce circa 30 impianti prevalentemente natatori. Il 
contributo di gestione erogato dal Comune ammonta a cinque milioni di euro annui; in 
merito alle tariffe applicate si precisa che l’accesso alle strutture è gratuito per le persone 
diversamente abili mentre alle Federazioni vengono applicate tariffe agevolate. 
Gli impianti principali gestiti da MilanoSport sono le seguenti strutture:  
Il palazzo dello sport denominato ora “Allianz Cloud” che ospita da tre anni NEXTGEN ATP 
(Tennis), è sede del volley milanese, e stadio di casa della squadra di basket Urania, e che 
grazie al tariffario applicato per iniziative nazionali, europee ed extraeuropee è fonte di 
entrate economiche,  
Il velodromo “Vigorelli”, rinnovato ma non del tutto in funzione, che verrà riservato al 
ciclismo, al Football e al Rugby.  
I concessionari sull’intero territorio milanese sono 106/7, di cui l’unico ubicato nel 
Municipio 1 è Playmore!.   
I concessionari sono soggetti giuridici privati che si aggiudicano la gestione dei centri 
sportivi facendosi carico della manutenzione ordinaria e straordinaria. Non sono previste 
deroghe per il prolungamento delle concessioni già in essere se non quelle previste a livello 
nazionale 
Relativamente al Lido di Milano di proprietà del Comune di Milano, si informa che dal 2025 
sarà dato in gestione alla società spagnola GO FIT, per la durata 40 anni previa 
corresponsione di un canone annuale. Grazie a questo partenariato pubblico-privato si 
stima che il Comune di Milano risparmierà 20 milioni di euro di manutenzione straordinaria 
della struttura e degli impianti. Si precisa che le persone con diversa abilità e gli under 18 
usufruiranno gratuitamente dei servizi offerti. Quest’anno il Lido verrà utilizzato 
esclusivamente per i campus estivi di MilanoSport.  
In merito al bando per i fondi del Pnrr destinati allo sport si sottolinea la complessità delle 
procedure per accedere ai finanziamenti, l’obiettivo è comunque stato raggiunto per due 
cluster sui tre possibili. Il primo verrà destinato all’impianto del Cardellino (Municipio 6), il 
secondo alla struttura del “Carraro” (Municipio 5). 
Non è stato possibile accedere al terzo cluster perché Milano non è stata scelta come sede 
da nessuna federazione sportiva. 
Si stanno attuando inoltre politiche per ospitare grandi eventi sportivi, ad esempio nel mese 
di Luglio 2023 Milano ospiterà i mondiali di scherma.  
Per le Olimpiadi invernali del 2026, Milano metterà a disposizione lo stadio di San Siro, ed il 
Palasharp,  e verrà realizzato un nuovo impianto denominato Palaitalia. A settembre verrà 
presentato il progetto olimpico. 
Delega al Turismo: il budget a disposizione ammonta a 500 mila Euro da impegnarsi in 
politiche di attrazione turistica, che vadano oltre il turismo business già presente città. 
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E’ allo studio una campagna di promozione turistica volta a evidenziare le peculiarità dei 
quartieri milanesi e farne oggetto di interesse per incrementare il numero medio giorni di 
permanenza in città. Il progetto denominato FLY TO MILANO prevede un terzo 
pernottamento gratuito a chi ne prenota due. 
Il servizio di Infopoint è in corso di riqualificazione. 
Delega per le politiche giovanili: come già evidenziato il budget a disposizione di 150.000 
euro, non sufficiente per l’attuazione dei progetti in corso e dunque verrà chiesta 
un’integrazione attingendo alle risorse di altri Assessorati. 
Sono stati pubblicati, o in corso di realizzazione, i bandi pubblici per i CAG, per il progetto di 
educativa di strada e per i cosiddetti NEET (ragazzi che non frequentano la scuola ne hanno 
un lavoro) usufruendo anche dei fondi previsti della Legge 285 di Regione Lombardia.  
Assessora Ulivi: chiede se per le Olimpiadi i Caselli verranno utilizzati come Infopoint e se 
verrà aperto un ulteriore Bando, oltre a quello del Welfare, per l’educativa di strada. 
Consigliere Arrigoni: chiede quale sostegno viene offerto alle Associazioni sportive di base 
e quali strategie verranno attivate per arginare il fenomeno dell’abbandono delle attività 
sportive nei ragazzi tra i 13-18 anni. Cita ad esempio, la promozione di attività sportive via 
internet, si chiede se si può ipotizzare un recupero degli abbandoni mediante questa nuova 
fattispecie. 
Per quanto riguarda l’educativa di strada rileva che attualmente le unità di strada 
“intercettano” solo alcune tipologie di giovani, e che allo scopo potrebbe essere meglio 
sfruttato l’unico CAG operante nel Municipio 1, e che attualmente propone solo attività di 
dopo-scuola  
Consigliere Caccia-Dominioni: propone l’uso delle palestre all’interno delle scuole per far 
fronte alla carenza di strutture.  
Consigliere Benassati: chiede un incremento ed un rinnovamento delle attrezzature 
sportive già esistenti ubicate all’interno dei parchi pubblici e desidera maggiori informazioni 
in merito all’utilizzo dell’’Arena.  
Chiede quali siano le motivazioni delle difficoltà da parte di MM nell’onorare il contratto di 
pulizia e di manutenzione degli impianti gestiti da Milanosport.  
Consigliera Bonacorsi: concorda con quanto esposto dal Consigliere Arrigoni, sottolinea 
che le Associazioni, spesso composte da volontari, hanno difficoltà a reperire fondi o a 
partecipare a bandi, inoltre fa presente che non esiste un sistema di rete tra le Associazioni. 
Consigliere Fasulo: include tra le strutture da utilizzare per grandi eventi lo stadio di San 
Siro e gli impianti ubicati presso l’Idroscalo. 
Presidente Abdu: propone il tema del Casello di Porta Volta, chiede che una volta terminati 
i lavori della piscina di Fatebenesorelle, il Municipio 1 venga coinvolto e venga data la 
possibilità di usufruire dell’impianto ai ragazzi frequentanti scuole e per i pazienti in fase 
riabilitativa del vicino  ospedale, ricorda che tra le competenze municipali c’è anche 
l’assegnazione degli spazi all’interno delle scuole e quindi l’utilizzo delle palestre, per attività 
extra scolastiche non rientra nelle competenze dell’Assessorato 
Consigliere La Russa: si dichiara sorpreso dell’esiguo budget assegnato alle politiche 
giovanili. 
Replica dell’Assessora Riva: l’Arena civica viene gestita dall’Assessorato allo sport, la 
struttura è prevalentemente utilizzata per le attività di preparazione atletica da parte di 
alcune società sportive quali Alcione, Brera e Kids mentre in alcuni orari prestabiliti 
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l’impianto viene utilizzato in via esclusiva per gli allenamenti dell’atleta olimpionico Filippo 
Tortu.  
Per quanto riguarda i lavori di manutenzione sono stati ristrutturati gli spogliatoi, la tribuna 
stampa, completato il WIFI e rifatto il sistema di illuminazione. 
Conferma la difficoltà di MM a rispettare il contratto di pulizia e manutenzione con 
Milanosport. 
Precisa che gli impianti dell’idroscalo non sono ubicati nel territorio del Comune di Milano, 
e che lo stadio di San Siro non è gestito del suo Assessorato ma dell’assessorato 
all’Urbanistica, così come la manutenzione e implementazione delle attrezzature sportive 
nei parchi rientrano nelle competenze del Verde. 
Per quanto riguarda le politiche giovanili si è scelto di privilegiare azioni che incidono su 
trasporti, welfare, abitazione.  
Afferma che le politiche giovanili vanno inserite e coordinate in un quadro di interventi a 
livello nazionale e non locale. 
Non vi è un particolare interesse a destinare i Caselli agli infopoint per le Olimpiadi. 
Verrà pubblicato un bando per l’Educativa di strada che si aggiungerà a quello delle 
politiche sociali. 
Per le Associazioni sportive di base è stato pubblicato un bando per l’assegnazione di un 
contributo fino a un massimo di € 5.000 previa presentazione giustificativi delle spese 
sostenute. Infine verrà pubblicato un bando per gli interventi di riavvicinamento allo sport 
dei giovani, di Euro 500.000, mentre si dichiara scettica circa la promozione delle attività 
sportive tramite internet. 
 

Consiglio Ordinario 
Viene osservato un minuto di silenzio per la scomparsa dell’imprenditore Leonardo Del 
Vecchio e per l’ attentato di matrice islamica avvenuto a Oslo. 

 
                                                                         Punto 1 
Interventi ai sensi dell’art. 11 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
Sig.ra Boccia: pone al Consiglio Municipale due problemi relativi ai mezzi pubblici in servizio 

nel Centro cittadino (comunque all’interno di Area C), il primo è relativo al fatto che alcune 

vetture delle linee tramviarie non sono utilizzabili dalle persone diversamente abili, mentre 

il secondo riguarda la soppressione o lo spostamento di alcune fermate degli autobus, ad 

es. in via Lamarmora. Solleva inoltre la questione della mancanza di posti negli asili nido del 

centro cittadino. 

Sig. De Santis: propone una riflessione sull’utilizzo del dispositivo “Move in” anche 

all’interno di Area C. Non tutti i cittadini hanno la possibilità economica per sostituire l’auto 

e quindi il monitoraggio delle auto più inquinanti mediante tale dispositivo, potrebbe essere 

di aiuto per le famiglie che spesso, in centro, utilizzano l’auto per situazioni di emergenza o 

mancanza di mezzi pubblici alternativi. 

Il Presidente Abdu invita la sig.ra Boccia ad un incontro con la Giunta o altri Consiglieri per 

meglio discutere i temi proposti relativi alla scuola, precisando in merito alla questione 

ATM che, negli anni l’accessibilità alle vetture dei mezzi pubblici è nettamente migliorata.  
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Per quanto riguarda il dispositivo del Move in, viene puntualizzato che questo è uno 

strumento sviluppato da Regione Lombardia, mentre per i cittadini Milanesi con specifici 

problemi sono concesse alternative e deroghe specifiche. 

Assessora Ulivi : precisa che presso due CAM del Municipio1 è possibile usufruire del 

servizio si ludoteca in orario mattutino 

 

                                        Punto 2 

Interventi ai sensi dell’art. 12 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
Consigliere Fasulo: chiede se corrisponde al vero la notizia che l’Associazione “Senza 
Margini” dovrà lasciare la sede di Palazzo Calchi Taeggi e se è corretto, come riportato dai 
giornali, che il Municipio 1 verrà a breve spostato in Calchi Taeggi. 
Pone il problema dello stato in cui versano gli alberi in viale Beatrice d’Este. 
Ass. Ulivi: conferma che il servizio offerto dall’Associazione potrebbe essere trasferito 
dall’attuale sede, e che sono in corso degli incontri allo scopo di confermare la sede, ovvero 
procedere al trasferimento con la garanzia di individuare uno spazio in zona centrale.  
 

Punto 3 
Comunicazioni del Presidente del Consiglio di Municipio. 
Conferma per il giorno 19 luglio la seduta di Consiglio in presenza 

 
 

Punto 4 
Comunicazioni della Giunta di Municipio. 
Presidente Abdu: verranno date risposte scritte alle interrogazioni presentate dai 
Consiglieri Caccia Dominioni e Benassati 
 

Punto 5 
Approvazione del verbale della seduta del 22/06/2022. 
Non è presente alcun verbale. 

 

Punto 6 
Mozione cons. Bonacorsi: “Introduzione del dispositivo MOVE IN sui veicoli diesel dei 
residenti in Area C sottoposti a divieto di accesso dal 1° ottobre 2022. 
Presenta la Consigliera Bonacorsi che precisa che la sua mozione non nasce da un interesse 
politico ma dalla richiesta di aiuto di cittadini e famiglie residenti in Area C, per i quali non è 
prevista alcuna deroga al divieto di accesso.  Ricorda che il sistema del Move in nasce come 
deroga per gli operatori di mercato. Dai dati rilevati è emerso che i cittadini che hanno 
installato il dispositivo non hanno mediamente raggiunto o superato la soglia del 
kilometraggio assegnato, ciò significa l’utilizzo dell’auto in casi eccezionali. Constata inoltre 
che gli aiuti statali e comunali per l’acquisto di una nuova auto non sono sufficienti.  
Pur ritenendo positivo l’Ordine del Giorno deliberato dal Municipio 1 sul tema non lo 
ritiene sufficiente perché non salvaguarda i residenti del centro. 
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Consigliere Arrigoni: evidenzia che nella mozione Bonacorsi viene richiesta la deroga per 
qualsiasi veicolo, anche per i più inquinanti, e non ritiene corretta l’interpretazione dei dati 
che non rappresentano il comportamento degli automobilisti a Milano ma sono il risultato 
di una più ampia rilevazione a livello regionale. 
Consigliere Fasulo: non ritiene che le argomentazioni addotte nella mozione siano da 
escludersi, e ipotizza che con l’installazione del dispositivo l’automobilista si senta obbligato 
a percorre solo i chilometri assegnati, mentre i possessori di un’auto nuova la 
utilizzerebbero più liberamente a discapito di mezzi pubblici. 
Si passa alla votazione della mozione che riporta: 
-presenti      27 
-favorevoli     8 
-contrari       19   
La mozione viene respinta. 
 

Punto 7 
Approvazione della Relazione sull’esercizio delle funzioni attribuite al Municipio e sui 
risultati raggiunti ai sensi dell’art. 33bis comma 1 del Regolamento dei Municipi. 
Presidente Abdu: la relazione è già analizzata e votata in Sesta Commissione, presenta il 
lavoro sia amministrativo che politico svolto dal Municipio1, nel corso dell’anno 2021, anno 
tra l’altro caratterizzato dalle restrizioni legate all’emergenza sanitaria, che ha coinvolto 
l’ultima parte del mandato 2016-2021 e l’inizio del mandato attuale. 
 Consigliere Fasulo: il documento dà conto del lavoro svolto nel precedente anno e deve 
essere spunto di riflessione per il lavoro futuro, e auspica, come già presentato dalle linee 
guida descritte dall’Assessora Romani, un nuovo ruolo del Decentramento. 
Consigliere Benassati: (in dichiarazione di voto) il gruppo di Forza Italia si asterrà 
Consigliere Arrigoni: (in dichiarazione di voto) verrà espresso voto favorevole, in quanto il 
documento contiene tutti gli elementi di valutazione del lavoro svolto durante lo scorso 
anno. Sottolinea come l’emergenza sanitaria abbia sospeso o rallentato diverse attività e ciò 
ha pesato sulle assegnazioni a bilancio, ritiene positivo l’incremento dei fondi assegnati per 
il diritto allo studio, concorda con il Consigliere Fasulo di rimarcare il ruolo del 
decentramento come rappresentato dall’Assessore Romani. 
Si passa alla votazione della proposta di delibera, che riporta: 
-presenti      26 
-favorevoli   18 
-astenuti         8    
La proposta di delibera viene approvata. 
 

Alle ore 23.10 al termine dei lavori, il Presidente scioglie la seduta. 
 
Il presente verbale è redatto ai sensi dell’art. 32 del vigente Regolamento dei Municipi del 
Comune di Milano. Si dà atto che è reperibile presso il Municipio 1 la registrazione della 
seduta del Consiglio di Municipio 1, quale documento amministrativo ai sensi dell’art. 22-1° 
comma lett. d) della Legge 7 agosto 1990 n. 241 e s.m.i. 




